



L'ACUPUNCTURE?

Les philosophies : chinoise et arabe

Il y a 3 000 ans, selon les écrits traditionnels perses (voir Karaka, History of the Parsis), la philosophie de Zarathoustra (Zoroastre) domine la Perse (Iran) et la Mésopotamie (Iraq). Cette pensée arabe, pré-islamique, possède des connotations avec le taoïsme.

En effet, pour décrire le cosmos, le mazdéisme explique la coexistence de deux forces opposées : la lumière (symbolisée par « Ohrmuz ») et les ténèbres (symbolisée par « Ahriman »). Mais ces 2 forces (représentées par 2 cordons) sont complémentaires (réunies pour former une boucle) et soumises à la direction d'un Être Suprême (représenté avec les ailes d'un aigle, pour signifier qu'il est un esprit, sans forme) appelé « Ahura Mazda ». Ce courant de pensée existe encore en Iran, chez les Guèbres, et en Inde (où les Mazdéens ont émigré à cause des Musulmans) chez les Parsis.

Des traces de cette philosophie arabe se retrouvent aussi chez le poète libanais (XXès) Khalil Gibran dans son oeuvre « Le Prophète ». Citons-en quelques passages;

1. « Il en est parmi vous qui disent : la joie est plus grande que la tristesse », et d'autres disent : « Non, la tristesse est plus grande. Mais moi je vous dis qu'elles sont inséparables ». (p. 31)
2. « Car le mal qu'est-ce, sinon le bien torturé par sa propre faim et sa propre soif? » (p. 64)
3. « Vous voudriez connaître le secret de la mort. Mais comment le trouverez-vous sinon en le cherchant dans le coeur de la vie? Si vous voulez vraiment contempler l'esprit de la mort ouvrez amplement votre coeur au corps de la vie. Car la vie et la mort



fig. 1 Ahura Mazda

sont un, de même que le fleuve et l'océan sont un. » (p. 80)

Cette poésie, à cause des racines arabes de Gibran, est teintée de « mazdéisme », mais nous pourrions dire aussi, teintée de « taoïsme » par la description faite de 2 forces opposées et complémentaires.

Sources bibliographiques :

1. Karaka, History of the Parsis, Macmillan, 1884 (bibliothèque Université de Montréal)
2. Varenne, Zarathushtra et la tradition mazdéenne, éditions du Seuil, 1966
3. Gibran, Le Prophète, Casterman, 1956



Christiane Rainville

B. Sc., Ac.

Membre de l'Ordre
des acupuncteurs
du Québec

Approche globale
31 ans d'expérience

65, rue Bowen Sud
Sherbrooke
819 563-4520